

Écrit sous la forme alerte et vive du dialogue, de la conférence publique et contradictoire, si vous voulez, par *Demandes* et par *Réponses*, il va directement aux petits, aux ouvriers, aux illettrés, qui n'ont pas la tête à écouter les longues discussions, mais qui redressent l'oreille et écoutent, quand un contradicteur se mêle au débat et se fait mettre au point.

Que ce petit livre soit propagé avec zèle, à profusion. Son prix modique s'y prête : 1 fr. 50.

L'Idée du Sacerdoce et du Sacrifice de Jésus-Christ, par le R. P. de CONDREN, de l'Oratoire, avec des additions par un Père de la même Congrégation. (Edition revue et augmentée par un bénédictin de la Congrégation de France). Librairie Ch. Douniol, P. Téqui, libraire-éditeur, 29, rue de Tournon, Paris. Québec, Pruneau Kirouac, Garneau, Frères.

Ce livre du P. de Condren a joui depuis son apparition au XVII^e siècle, d'une juste célébrité. Des éditions successives ont prouvé que le public catholique savait apprécier la profonde science théologique et la doctrine mystique de l'un des plus savants écrivains de la Congrégation de l'Oratoire. Cette édition qui se fait remarquer par le soin des éditeurs à choisir le meilleur texte, et à corriger les fautes des éditions précédentes, rencontrera, nous n'en doutons pas, le même succès.

Le livre contient quatre parties. Dans la première, l'auteur montre d'une façon générale ce qu'est *le sacerdoce de Jésus-Christ* ; dans la deuxième il étudie *le sacrifice*.

La troisième partie est consacrée à étudier à nouveau et d'une façon plus approfondie quelques-unes des notions du sacrifice, et à montrer en particulier quelles relations existent entre ce sacrifice, sur la terre, et le sacrifice éternel du ciel. Enfin, la quatrième partie est un commentaire de la messe envisagée surtout au point de vue du sacerdoce et du sacrifice du Christ.

Dans l'introduction les éditeurs ont donné place à des notes, biographiques bibliographiques et critiques, qui ont une sérieuse valeur, et donnent enfin le dernier mot de plusieurs questions controversées.

La marche de la Russie

Le protectorat de la Russie sur la Mandchourie est maintenant un fait accompli, et l'entente entre ce pays et la Chine semble parfaite.